

## MÉRIGNAC

# Retour en cours en musique, entre travaux et règles sanitaires

**COLLÈGE JULES-FERRY** Les élèves de sixième ont fait leur rentrée mardi matin. Outre les mesures sanitaires à respecter, l'établissement fait l'objet d'une profonde restructuration jusqu'en 2023

Olivier Delhoumeau  
o.delhoumeau@sudouest.fr

Pour la troisième année consécutive, les élèves de sixième du collège Jules-Ferry ont été accueillis en musique. Enfants et parents, le visage masqué, ont eu droit à deux morceaux pour atténuer le stress de la rentrée.

Gilles Mays, professeur au collège, était accompagné par Manu Martin, compositeur du dernier album (« Aime la vie ») de Florent Pagny. En ce mardi matin, seuls les sixièmes étaient présents. Pour les autres niveaux, la reprise des cours s'est partagée entre hier et aujourd'hui.

Comme l'an passé, Jules-Ferry devra jongler entre règles sanitaires et travaux, l'établissement étant en phase de démolition-reconstruction jusqu'en mars 2023. Cette situation ne semble guère inquiéter la principale Marie-Pierre Peytour.

« On reprend les mesures post-confinement de mai et juin, en affectant par exemple une salle à chaque classe pour limiter les déplacements. Les espaces restent mutualisés uniquement pour les arts plastiques et la technologie. Tout se passe dans l'écoute avec les équipes de chantier. »

La déconstruction du collège a commencé cet été. « Le gymnase, le préau, le plateau sportif et les logements de fonction ont disparu. Les personnels ont été relogés. Deux classes modulaires ont été implantées en août. Elles s'ajoutent

aux sept déjà existantes. Ont été également restitués des sanitaires, des vestiaires ainsi que les locaux de l'ouvrier professionnel », détaille la principale.

## Lesport délocalisé

Pendant plus de deux ans, les cours de sport seront transférés à Robert-Brettes, au gymnase Paul-Langevin et à Capeyron. Deux nouvelles salles de classe modulaires seront installées prochainement, en prévision de la démolition d'une partie du bâtiment A (administratif).

« Ces travaux de démolition seront lancés aux vacances de Toussaint », indique Philippe Parouty, directeur général de la société Aqio, chargée du projet de conception-réalisation. D'une manière générale, toutes les activités de démolition sont programmées durant les vacances scolaires afin de minimiser la gêne en situation de site occupé.

La transformation du collège est assurée par le Conseil départemental. L'enveloppe financière s'élève à 26,3 millions d'euros. Après travaux, la capacité d'accueil du site passera de 500 à 700 élèves. Il sera doté d'installations sportives, lesquelles seront accessibles aux associations sportives de la ville hors temps scolaire.

Cette reconfiguration du collège s'inscrit aussi dans le cadre d'une vaste mutation du centre-ville avec l'achèvement de la ZAC, la reconstruction du commissariat et le projet de mini-forêt urbaine.



Les élèves de sixième ont fait leur rentrée mardi matin. PHOTOS O. D.

## Les mesures à suivre

Au-delà du principe une classe-une salle, la direction du collège aborde cette rentrée en appliquant d'autres mesures de sécurité : deux entrées distinctes pour les élèves, service de demi-pension en continu et par classe, avec un nettoyage régulier du mobilier pendant la pause méridienne. « On fait d'abord manger les sixièmes, qui sortent de classe à 11 h 50 pour éviter les regroupements importants aux abords de la restauration scolaire. Les élèves de troisièmes terminent le service », précise Marie-Pierre Peytour.

Les professeurs participent tous les matins au nettoyage des salles (tableau et espaces de travail). Chaque classe est équipée du matériel adéquat : gel hydroalcoolique, savon, produit nettoyant pour le tableau. Des stocks de masques réutilisables en tissu ont été fournis par le Conseil départemental afin de répondre aux éventuels oublis des élèves. « On va recevoir prochainement du rectorat des masques FFP2 pour les personnels fragiles. On est aussi en attente de masques



Marie-Pierre Peytour, principale du collège

transparents, notamment pour l'enseignement des langues vivantes. »

Le collège entame cette nouvelle année avec un effectif de professeurs au complet. « Comme pendant et après le confinement, nous ne déplorons aucun arrêt maladie pour l'instant ».

## Une école de danse classique a ouvert à Beaudésert

Une école de danse classique, créée par l'association La Cinquième Arabe, a ouvert ses portes dans le quartier de Beaudésert, à Mérignac. Un pot de bienvenue était organisé vendredi soir, dans la cour, afin de faire découvrir les nouveaux locaux aux élèves. Des locaux partagés avec une école de modern jazz.

Claire Briant, la directrice artistique, et Jessica Sanchez, la présidente, ont présenté l'établissement et ses projets. « On veut permettre aux enfants d'aller dans d'autres écoles, de faire de la scène et de découvrir l'international, explique la présidente. Nous avons actuellement une trentaine d'élèves,

certaines connaissent l'association, d'autres pas du tout. L'idée d'avoir notre propre école date du début de l'année, puis il y a eu le confinement et tout a été retardé. Mais nous sommes tous heureux d'être arrivés à bout du projet. Nous proposons aussi des "dimanches danse" qui se déroulent soit sur place, soit dans une salle, ainsi que des stages avec des danseurs de l'Opéra de Bordeaux. Et nous formons nos élèves pour qu'ils participent à des concours et festivals européens et internationaux. »

La directrice Claire Briant est aussi une grande danseuse, formée pendant neuf ans au conservatoire



La salle de cours. Jessica Sanchez et Claire Briant lors de la soirée d'accueil. PHOTOS M. G.



de Saint-Petersbourg en Russie. « Cette année, au niveau culturel, outre nos "dimanches danse", nous essayerons de faire une semaine ouverte aux parents, suivant la pandémie, complète Claire Briant. Nous prévoyons des concours, des stages, un spectacle, un projet de danse contemporaine en Lettonie, et bien d'autres choses. »

Les cours ont lieu du lundi au vendredi en fin de journée et le

mercredi après-midi. Les enfants sont accueillis à partir de 7 ans, le nombre d'élèves est limité pour l'instant du fait du contexte sanitaire en cours.

Michèle Ganet

Slide Studio, 19, rue Nicolas-Leblanc à Mérignac. Contact : 06 71 36 57 42 ou [lacinquiemearabes@gmail.com](mailto:lacinquiemearabes@gmail.com) et <https://lacinquiemearabes-que.home.blog>

## UN TOUR À MÉRIGNAC

### Inscriptions au SAM athlétisme

La section athlétisme du SAM Mérignac prend les inscriptions pour la nouvelle saison 2020-2021. Les permanences ont lieu les mardis, mercredis et vendredis, de 17 h 30 à 19 heures, au local de la section qui se trouve sous les tribunes du stade Robert-Brettes. Pour plus de détails : <http://samérignacathletisme.e-monsite.com> ou 06 87 56 31 40.

### Permanences de MSCS

L'association MSCS (Mérignac solidarité complémentaire santé) reprendra ses permanences tous les lundis de 17 à 19 heures, à partir du 14 septembre à la Maison des associations, 55, avenue du Maréchal-de-Lattre-de-Tassigny. Elle sera aussi présente au Forum des associations qui se déroulera ce samedi au stade Robert-Brettes. Contact : [mcsmerignac@yahoo.com](mailto:mcsmerignac@yahoo.com)